

**ACTA CONCEJO MUNICIPAL**

<b>FECHA SESION</b>	<b>30 DE SEPTIEMBRE 2022</b>
<b>NUMERO DE SESION TIPO CONCEJO</b>	<b>TERCERA SESIÓN ORDINARIA</b>
<b>LUGAR</b>	<b>CONCEJO MUNICIPAL QUILLAGUA</b>
<b>HORA DE INICIO</b>	<b>10:00 HORAS</b>
<b>HORA DE TÉRMINO</b>	<b>12:20 HORAS</b>
<b>ALCALDE</b>	<b>TITULAR OMAR NORAMBUENA RIVERA</b>
<b>SECRETARIA</b>	<b>TITULAR MARCELA GARRIDO URIBE</b>
<b>CONCEJALES PRESENTES</b>	<b>JUAN VIERA BUGUEÑO CARMEN MIRANDA CAIMANQUE RAUL PUEBLA GONZALEZ MIGUEL GUERRERO GUERRERO CRISTIAN GALLARDO GALLARDO CARMEN ZAMORA ACUÑA</b>

Alcalde da la bienvenida a los señores concejales y vecinos de Quillagua que están presentes

**PUNTO N°1  
APRUEBA ACTA ANTERIOR**

Secretaria municipal, Sra. Marcela Garrido Uribe menciona que fue enviada al mail

El concejal Cristian Gallardo menciona que en esa sesión del 23 de febrero solicitó una cotización de una clínica veterinaria móvil, para analizar esta alternativa y poder financiar esta solución para la comuna.

Alcalde menciona que ya le llagaron las cotizaciones y que se las enviara al concejo para su conocimiento y evaluación.

La secretaria municipal solicita aprobar el acta del concejo municipal de fecha 23 de febrero.

Concejal Juan Viera Bugueño aprueba  
Concejala Carmen Miranda Caimanque aprueba  
Concejal Raúl Puebla González aprueba  
Concejal Miguel Guerrero Guerrero aprueba  
Concejal Cristian Gallardo Gallardo aprueba  
Concejala Carmen Zamora Acuña aprueba  
Alcalde aprueba

Alcalde menciona que existen algunos puntos varios que fueron consultados en la sesión anterior y prefiere dejar eso al día para continuar con los puntos de tabla para hoy, responder estas solicitudes.

- Informe trimestral de DAF, esta pendiente de entrega porque falta una modificación que debe entregar contraloría. El funcionario David Veliz menciona que el día lunes estará listo para la entrega a los señores concejales.
- El mejoramiento del balneario de María Elena, el alcalde menciona que le entregaron el usufructo de dos paños del río Coya para que podamos trabajar e invertir en un área de esparcimiento, eso ya se entregó en comodato al municipio

Concejala Zamora consulta respecto del puente, alcalde menciona que este puente es de SQM y vialidad debe establecer normas técnicas para que sea responsable y el mejoramiento debe ser con algo bien hecho, puede haber un accidente con daño a personas.

- Alcalde menciona que debe tener más personas para poder hacer un programa de aseo y mantenimiento del río de Coya Sur, con el apoyo permanente del equipo de áreas verdes y mantenimiento. ¿Concejal Gallardo consulta quien hace este trabajo, y que tipo de contrato tiene este trabajador y es art. 22 u otro tipo de contrato? Alcalde menciona que el encargado hace el trabajo de forma permanente pero no era hacer aseo y ahora es su principal función.

El concejal Viera había consultado por el camino de María Elena, el acceso desde la ruta 5, es respecto del balneario de María Elena.

Alcalde menciona que hay un proyecto de mejoramiento y que estamos viendo cual sería el sector que podemos invertir.

Concejala Carmen Miranda consulta si se realizara el protocolo de los cortes de agua en el campamento

- Alcalde menciona que se está a la espera que debe enviar SQM y va a oficiar
- Consulta por los estacionamientos de la escuela básica  
Alcalde menciona que ya fueron a terreno y se está a la espera del diseño para asignar recursos.
- Solicita la rendición del programa de verano que se está esperando hace tiempo.

Concejal Gallardo consulta por el pago de una segunda cuota de recursos de subvención

Alcalde menciona que se debe analizar como se redistribuyen los recursos y que la idea original era premiar los que cumplen con la rendición como se comprometió.

Concejala Miranda expone que hay muchas que están regularizando las vigencias esperanzados en postular en este nuevo llamado.

Concejal Puebla consulto por la ropa institucional de los funcionarios municipales El alcalde le menciona que ya fueron entregados a los funcionarios su ropa y zapatos de seguridad.

También consulta respecto de el programa de limpieza comunal que se realizaria este mes, el alcalde le menciona que no se va a hacer aun y que antes del aniversario se va ejecutar y se está coordinando el apoyo de las empresas locales para poder hacer un trabajo como corresponde.

Concejales consultan por una ordenanza para poder sacar la chatarra que hay en las calles de autos viejos que hay en varios sectores y se ve muy feo.

El concejal Guerrero plantea que los taxistas están ocupando la calle completa y la idea puede poner en otro lugar para que esperen, que dos queden ahí frente al mercado.

Alcalde menciona que se esta haciendo con apoyo de carabineros porque existen innumerables quejas que hará se estacionan en doble fila los taxistas tapan la calle y nadie se hace cargo esto lo ve carabineros yo le pedí al teniente sáquele partes si al final ellos son la autoridad pertinente, y los taxistas deberían esperar ahí frente al Simunovich.

## **PUNTO N°2 APRUEBA SUBVENCIONES MUNICIPALES 2022**

La secretaria municipal informa que la comisión evaluadora de subvenciones municipales realizó la revisión de los antecedentes de cada postulación, que esta vez postularon 34 organizaciones que cumplían con los antecedentes solicitados a través de la ordenanza.

Hay un informe con el detalle de las organizaciones que postularon y que cumplirían, para ser beneficiados con los recursos de subvención municipal 2022 con un monto de \$600.000 cada una, con un monto total de \$20.400.000 que esta con las firmas correspondientes de los miembros de la comisión.

Concejala Miranda consulta si quedo alguna organización fuera de esta subvención La secretaria municipal informa que no que todos son beneficiarios y hay 4 organizaciones que no cuentan con cuenta bancaria, porque el banco esta exigiendo el certificado de vigencia que emite el registro civil que se demora bastante, comentarles que ya contamos con clave habilitada en la SECMUN para poder hacer directamente el ingreso de los datos y esta demorando aproximadamente un mes en quedar registrado en el registro civil.

La secretaria municipal da lectura a las 34 organizaciones que son beneficiadas con este aporte de \$600.000

Solicita aprobar la entrega de subvención municipal 2022 a estas 34 organizaciones

Concejal Juan Viera Bugeño aprueba  
Concejala Carmen Miranda Caimanque se inhabilita  
Concejal Raúl Puebla González se inhabilita  
Concejal Miguel Guerrero Guerrero se inhabilita  
Concejal Cristian Gallardo Gallardo aprueba  
Concejala Carmen Zamora Acuña se inhabilita  
Alcalde aprueba

Los señores concejales que se inhabilitan corresponden por que son miembros de las directivas de las organizaciones que son beneficiadas de esta subvención.

El concejo municipal solicita que se realice una ceremonia para entregar este beneficio y que puedan comenzar con la ejecución de las iniciativas

## **PUNTO N°3 APRUEBA EL NOMBRAMIENTO DEL DIRECTOR DE CONTROL MUNICIPAL**

Alcalde comenta se realizó este concurso que le encargo a la secretaria municipal que fuese la revisora del proceso y de la revisión de los antecedentes que fue una sorpresa para nosotros que llego una gran cantidad de postulantes, hay varios que

quedaron fuera considerando que les faltan antecedentes y que no se ajusta a lo requerido en las bases.

La concejala Carmen Miranda consulta por los temas de la instalación para este profesional, la vivienda y la oficina que va a utilizar.

Alcalde menciona que estamos acomodando a otros profesionales que están en la casa de nuestro anterior control, pero tendríamos de forma provisoria un alojamiento en el Guggenheim

Alcalde menciona que se le presentó un informe con todas las evaluaciones y las puntuaciones donde la comisión propone una terna al alcalde donde se evalúan los postulantes y se decide por uno de estos tres.

Concejala Miranda expone que no cuentan con los CV de los postulantes para ver cual seria mas apropiado para el cargo, que no es menor.

Concejal Gallardo menciona que se debe votar con los antecedentes, académicos y laborales en la mesa para poder decidir con mayor respaldo.

La secretaria municipal expone que los detalles del acta dan a conocer los datos técnicos y la evaluación curricular de los postulantes, la experiencia laboral, la evaluación psicológica y la entrevista con a la comisión.

Muchas veces se quedan con los antecedentes presentados pero muchas veces hay que revisar todos datos para que no tengamos problemas a posterior, los antecedentes que envía la comisión se les va a entregar a todo el concejo.

El concejo solicita los antecedentes currículo de la terna y debe ser enviados al concejo para que lo puedan conocer los datos y someterlo a aprobación en el próximo concejo.

Los postulantes fueron 11 profesionales, dos personas quedaron fuera de bases y luego las evaluaciones fueron dando origen a una terna

Concejal Guerrero menciona que la idea es establecer las próximas reuniones de concejo y la más próxima someter a aprobación este punto así contar con nuestro director de control.

#### **PUNTO N°4 ENTREGA PADEM 2023**

Alcalde menciona que se envió el PADEM

Concejala Miranda expone que se recibió la carga horaria a través del mail, menciona que es un tema relevante y que se debe hacer una reunión con el equipo para tener certezas respecto de lo que pasara para el próximo año.

Alcalde menciona que esta propuesta esta bastante complejo porque aún no sabemos que va pasar con el tema educativo

Alcalde menciona que aun no sabemos que pasara con esto de la ley miscelánea y nosotros tenemos que saber que pasara, con los profesionales y los paradocentes y asistentes de la educación.

Concejala Miranda expone que un tema importante es tener una reunión con finanzas para saber que pasara con los servicios transferidos a la educación esto es solo mas complejo que la carga horaria.

**PUNTO N°5  
APRUEBA CONVENIO BANCO DE CHILE**

Alcalde menciona que se esta haciendo un convenio con el banco chile para instalar un cajero automático acá en el municipio, sin embargo, este convenio se realizara por cinco años para que el banco pueda hacer esta inversión que se encontraría acá en el municipio.

La solicitud se presenta al concejo municipal considerando que este convenio excede el periodo alcaldicio

La concejala Miranda consulta cuando van tener el convenio firmado y en versión definitiva.

Alcalde menciona que es un documento, aunque aún está en proceso de revisión por parte de los equipos jurídicos tanto del municipio como del banco

Comentarles que acá es una necesidad que acá no se recibe en todos los negocios el pago con tarjeta hay muchos que solo reciben efectivo, hay muchos reclamos por el segundo cajero automático que siempre está fuera de servicio.

Concejala Miranda indica que lamentablemente es importante por las ferias y por los negocios locales que mueven la economía local.

La secretaria municipal solicita aprobar el convenio con el banco Chile.

Concejal Juan Viera Bugueño aprueba

Concejala Carmen Miranda Caimanque aprueba la intensión de un convenio para la instalación de un cajero

Concejal Raúl Puebla González aprueba

Concejal Miguel Guerrero Guerrero aprueba

Concejal Cristian Gallardo Gallardo se abstiene

Concejala Carmen Zamora Acuña aprueba

Alcalde aprueba

**PUNTO N°6  
FUNDACION SEMILLITA**

La fundación presento la rendición y Marcela encontró algunas observaciones donde ellos debieron hacer nuevamente la rendición para cumplir con la forma que corresponde, la secretaria municipal y directora subrogante de control aprueba la rendición presentada por la fundación semillita.

Alcalde menciona que está en riesgo la continuidad de los profesionales que ha sido difícil porque no cuenta con los recursos necesarios y aun dependen de las rifas y del apoyo de los socios que pagan sus cuotas mensuales.

El alcalde menciona que les están solicitando el recinto a prestación de la fundación pampina, la federación esta solicitando la sede porque necesita.

Alcalde menciona que muchas empresas les solicitan contar con la tenencia del recinto para postular a proyectos financiados a través de la ley de donaciones esto ha sido muy difícil, ahora estamos esperando que las voluntades de la fundación de vivienda y las federaciones puedan hacer algún documento que les permita recibir estos recursos.

Concejala Miranda solicita que se realice una mesa de trabajo con la fundación para que se presente el nuevo proyecto que se pretende financiar.

Concejal Gallardo consulta ¿Cuanto es el monto que aporta el municipio para administrar el recinto?

Alcalde menciona que nosotros aportamos con 36 millones en las dos subvenciones anuales que es el 50% y ellos necesitan para funcionar 72 millones que cubren con rifas y aportes, por eso sería importante que se informe cuanto es lo que aporta a las remuneraciones de los profesionales

Concejal Gallardo solicita que se busquen alternativas para funcionar, porque si algún día el municipio no entregue los recursos esta organización muere y eso es lo que tenemos que proveer o pensar en absorber esta necesidad de nuestros niños y que esta sala sea municipal para que así no tenga déficit de recursos y continuidad del servicio.

Alcalde menciona que tenemos que velar porque estas iniciativas no mueran y que los niños de la comuna tengan esta atención profesional.

Alcalde comenta que va trabajar nuevamente de forma directa con el directorio y que nos entreguen un recinto, un chalet o una vivienda para ellos porque SQM solo le esta entregando todos los recintos a las federaciones de sus trabajadores. Pero vamos buscar cual sería la mejor alternativa y apoyar en la búsqueda de soluciones.

#### **PUNTO N°7 VARIOS**

Concejal Viera indica que va a enviar sus varios de Quillagua por mail.

Concejala Miranda, consulta por el nuevo profesor de Quillagua para que no nos quedemos sin profesor para los niños y el nuevo director se solicita a través de la alta dirección pública.

- Solicita la página de transparencia municipal que no está al día
- Avances del PMGM
- El presupuesto municipal para hacer las mesas de trabajo
- El informe del JPL
- El plan anual de salud
- Un pronunciamiento de jurídico, con el director y como vamos a cerrar el proceso

Concejal Puebla entregara sus puntos varios por escrito.

Concejal Miguel Guerrero no tiene puntos varios

Concejal Gallardo menciona que asistirá a la reunión de seguridad el día 6 de octubre a la cual fue citado.

Concejala Carmen Zamora no tiene puntos varios.

Se cierra la sesión siendo las 12:20 horas asisten los concejales Juan Viera Bugueño, Carmen Miranda Caimanque, Raúl Puebla Gonzales, Miguel Guerrero Guerrero, Cristian Gallardo Gallardo y Carmen Zamora Acuña.

AP103909 (o.v. F-CH), 20/Enero/2023 



pp MARCELA GARRIDO URIBE  
SECRETARIA MUNICIPAL  
MUNICIPALIDAD DE MARIA ELENA